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CONSIGLIO COMUNALE 
VERBALE SEDUTA COSTITUTIVA  

DEL 26 MAGGIO 2021 
 
 
 
Milesi Franco, consigliere anziano:   

Apre la seduta rivolgendo il proprio saluto: “Mai dire mai! Mai avrei pensato di sedermi fra questi 
banchi. Questo ruolo in famiglia apparteneva a mio fratello Silo, già primo cittadino di Agno. Sono 
orgoglioso e con emozione mi accingo ad aprire l’odierna seduta di insediamento del consiglio 
comunale per quella che è una nuova legislatura sicuramente particolare rispetto alle precedenti. 
La sua durata sarà solo di 3 anni, inizia con una crisi sanitaria mondiale, che mai e poi mai 
avremmo creduto di sentire così presente in noi tutti e per la quale ci possiamo solo augurare che 
il peggio sia alle spalle ma con la quale dovremo ancora fare i conti, proprio in tutti i sensi. 
Auspico che municipio e consiglio comunale possano trovare le giuste misure per permettere al 
nostro Borgo di progredire ulteriormente in termini di quantità e qualità, di ricordarsi che in ogni 
azione che si vuole intraprendere si deve raggiungere il numero più vasto della popolazione. Non 
dobbiamo mai dimenticare i bisogni delle famiglie, dei giovani, degli anziani, delle aziende e di 
tutti gli operatori che interagiscono sul nostro territorio. Mai avremmo pensato che ci fosse posto 
per altri partiti, invece con questa nuova legislatura anche una nuova realtà politica ha trovato 
spazio negli organi comunali, portando così a 5 il numero di voci presenti. A tutte queste voci 
chiedo partecipazione attiva, spirito di collaborazione e tenacia per ripartire e farci spazio nella 
regione del Malcantone che ci vede tra le più grandi comunità e dobbiamo comportarci di 
conseguenza. Da ultimo, ma sicuramente non meno importante, è doveroso riconoscere come le 
urne comunali del 18 aprile abbiano premiato le donne che ora nel nostro consiglio comunale 
rappresentano la maggioranza: sono orgoglioso di questo risultato che cade anche a distanza di 
50 anni esatti dal loro diritto di voto e di eleggibilità. In famiglia come nella società abbiamo 
bisogno di tutti perché ognuno ha del talento da offrire, bisogna fare in modo di saperlo 
valorizzare! A tutte e tutti, in conclusione, auguro un buon lavoro per il bene del nostro comune”. 
 

Morotti Thierry, sindaco: 

A nome del municipio dà il benvenuto o il bentornato in occasione di questa seduta costitutiva del 
nuovo consiglio comunale di Agno. E’ un grande piacere constatare l’aumento più che 
significativo della rappresentanza femminile. L’elezione di 14 donne su 25 consiglieri comunali 
rende merito all’importante partecipazione delle donne in politica in termini di quantità e, 
soprattutto, ne premia la qualità. Questo è un momento importantissimo della nostra storia. 
Arriviamo da un mandato impegnativo, sia per l’eccezionale arco di tempo, ben 5 anni, sia per 
l’intensità di questi ultimi 15 mesi. Abbiamo lavorato molto in solitudine e in smart working dalle 
nostre case e spesso si è fatta sentire la mancanza di una vicinanza fisica tra di noi, spesso 
molto più risolutiva di una videoconferenza o di un lungo scambio di email. Ora, sperando di 
riavviare la nostra cara, vecchia e normale routine di amministratori pubblici, ci aspetta un 
mandato più corto, di 3 anni, ma non per questo meno importante e meno intenso. Come ben 
sappiamo, stiamo cercando di uscire da un’emergenza sanitaria, sociale ed economica che 
richiederà tempo per essere risanata, e per questo, ora più che mai, servono impegno, umiltà, 
rispetto e collaborazione. Se gli viene consentita una metafora, per come l’ha sempre vissuta, la 
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politica e l’amministrazione pubblica sono un po’ come un’orchestra di validi musicisti, dove un 
concerto di idee e azioni può riuscire solo se ogni elemento (municipio, consiglio comunale, 
dipendenti dell’amministrazione, cittadini tutti e aziende private) fa la sua parte. E se qualcuno di 
noi, in buona fede, sbaglierà qualche nota, sarà comunque il resto dell’orchestra a tenere alta 
l’intensità e a produrre una piacevole melodia. E’ sicuro che tutti saranno all’altezza di questo 
compito e offriranno valide indicazioni, opinioni e talvolta obiezioni, per fare le giuste scelte. 
Scelte che riguarderanno sia i progetti già avviati, sia quelli che vedranno la luce in questi anni. 
L’obiettivo di questo mandato, oltre alla già citata e auspicata uscita graduale dall’emergenza 
COVID, è quella di un’amministrazione comunale sempre più performante, qualificata e al passo 
con i tempi. Detto in altre parole, abbiamo il compito di garantire lo sviluppo di un comune 
sempre più vicino ai cittadini e a tutela del nostro territorio, un comune in grado di garantire 
continuità al lavoro svolto dai nostri predecessori ma che sappia anche dare una nuova impronta 
dettata dallo spirito dei tempi e dai mutamenti non prevedibili. In questo consiglio comunale sono 
rappresentati molti profili professionali e numerosi settori di attività economica. La sua personale 
convinzione è che la forza del nostro sistema politico sia l’amalgama di tante esperienze, 
personali e lavorative, che sono sempre e comunque un immenso valore aggiunto. Il nostro 
augurio, è quello di buon lavoro, con la sicurezza che l’entusiasmo che oggi sicuramente si prova 
è il miglior motore per ripagare al meglio la fiducia dei cittadini. 
 
 

Trattanda no 1: Costituzione del Consiglio comunale 

 

Milesi Franco, consigliere anziano: 

Legge la formula per la dichiarazione di fedeltà alla Costituzione e alle leggi del seguente tenore: 
“Dichiara di essere fedele alla costituzione federale e cantonale e alle leggi e di adempiere 
coscienziosamente a tutti i doveri del suo ufficio?” e invita  i consiglieri comunali a rispondere 
all’appello nominale con: “Lo dichiaro” e a presentarsi al tavolo per la firma della dichiarazione e 
la consegna delle credenziali: 

 

Entrano in carica sottoscrivendo la dichiarazione di fedeltà alla costituzione e alla legge i seguenti 
consiglieri: 

 

1 Andali Marianna 

2 Boffa Di Pietro Prisca 

3 Cattelan Sacha 

4 Derada Tania 

5 Gaberell Tania 

6 Guarnieri Marzia 

7 Guggiari Georgia 

8 Luttrop Andrea 

9 Mäusli Theo 

10 Massaro Valentina 

11 Memeo Giulia 

12 Merlini Enrico 

13 Merlini Tommaso 

14 Milesi Franco 
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15 Milesi Giorgia 

16 Morotti Chiara 

17 Nava Roger 

18 Pucci Davide 

19 Ricigliano Daniel 

20 Rossi Nadia 

21 Santoro Francesco 

22 Scarpitta Bonù Erika  

23 Seitz Monika 

24 Spada Adriano 

25 Verda Emanuele 
 
 

Trattanda no. 2 Nomina ufficio presidenziale 
 
Sono proposti e eletti quali membri dell’ufficio presidenziale: 

 
Presidente:   Ricigliano Daniel 
I Vice-Presidente:  Cattelan Sacha 
II Vice-Presidente:  Mäusli Theo 
Scrutatori:   Gaberell Tania 
   Andali Marianna 

 

Ricigliano Daniel, neo-presidente: 
Non nasconde la sua emozione nell’assumere la carica di presidente del consiglio comunale. 
Rende partecipe il legislativo di questa data importante per lui. Il 26 maggio assume la carica di 
primo cittadino del Comune, nel medesimo giorno in cui si era sposato ad Agno 15 anni fa con la 
moglie Eveline. Agno è il Comune nel quale ha cresciuto le sue tre figlie e dove ha lasciato una 
parte del suo cuore. È una legislatura particolare più corta e il suo auspicio è quello di portare 
avanti un lavoro concreto con la collaborazione tra municipio e consiglio comunale per il bene di 
tutto il Comune.  

 

 

Trattanda no. 3 Approvazione verbale della seduta del 12 aprile 2021 
 
Piattini Flavio, segretario: 
Rettifica una cifra riportata nel verbale a pag. 18 riferita all’intervento del municipale Pier Luigi 
Negri. Il disavanzo dell’anno 2020 è di 1.25 mio fr. e non 12.5 mio come riportato. 
 
Non vi sono altri interventi. 
 
Il consiglio comunale risolve: 
 
Il verbale della seduta del 12 aprile 2021 è approvato con 23 voti favorevoli, 0 contrari, 2 astenuti. 
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Trattanda no. 4 Nomina commissioni permanenti 
 
Sono proposti e nominati: 
 
Commissione della gestione:  membri:  Gaberell Tania 
       Santoro Francesco 
       Andali Marianna 
       Spada Adriano 
       Cattelan Sacha 
       Guarnieri Marzia 
       Rossi Nadia 
 
    supplenti:  Morotti Chiara      

   Ricigliano Daniel 
 
Commissione dell’edilizia:  membri:  Guggiari Georgia 
       Nava Roger 
       Pucci Davide 
       Scarpitta Bonù Erika 
       Merlini Tommaso 
       Verda Emanuele 
       Derada Tania 
 
    supplenti:  Santoro Francesco     

   Spada Adriano 
 
Commissione delle petizioni:  membri:  Boffa Di Pietro Prisca 
       Mäusli Theo 
       Pucci Davide 
       Seitz Monika 
       Luttrop Andrea     

   Memeo Giulia 
       Massaro Valentina 
 
    supplenti:  Morotti Chiara      

   Ricigliano Daniel 
 
 

Trattanda no. 5 Commissione ad hoc per l’esame della mozione che propone 
l’avvio della revisione generale del PR 

 
Sono proposti dai gruppi e nominati membri della commissione: 
 
Guggiari Georgia 
Nava Roger 
Pucci Davide 
Scarpitta Bonù Erika 
Merlini Enrico 
Guarnieri Marzia 
Derada Tania 
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Piattini Flavio, segretario: 
Osserva che il gruppo ViviAgno non ha proposto quale membro il mozionante che farà quindi 
parte della commissione in aggiunta ai sette membri designati. 
 
Verda Emanuele: 
Ricorda che la commissione è composta da 8 membri: i 7 membri designati e il mozionante, 
membro di diritto. 

 
 

Trattanda no. 6 Nomina rappresentanti del Comune in seno ai consorzi e agli 
enti di cui il Comune è parte 

 
Ricigliano Daniel, presidente: 
Ricorda che il rappresentante del Comune nei consigli consortili e il supplente sono eletti dal 
consiglio comunale su proposta del municipio. Il municipio sottopone al consiglio comunale le 
proposte anche per la designazione dei rappresentanti negli altri enti. Nel caso di una sola 
proposta l’elezione è tacita, nel caso di più proposte si procede per votazione. 

 
Spada Adriano: 
Esprime una critica sulla ripartizione dei delegati ai singoli partiti, che non gli sembra equa. Su 9 
membri proposti  5 sono PLR, 2 PPD, 1 della Lega + UDC, 1 di ViviAgno mentre i socialisti non 
hanno alcun rappresentante. Riferendosi all’esempio dell’orchestra fatta dal sindaco gli sembra 
che l’orchestra sia un po’ zoppa. I musicisti sono sempre quelli. Chiede una presa di coscienza 
per una ripartizione più equa. 
 
Morotti Therry, sindaco: 
Afferma che non sono stati fatti calcoli matematici. Sono stati messi sul tavolo la forza dei partiti e 
la forza dei seggi in municipio e in consiglio comunale.  Si è tenuto conto dell’esperienza 
accumulata dai delegati nella scorsa legislatura come pure la loro professione e l’attività politica 
svolta all’interno del Comune. E’ stata fatta una discussione con tutte le forze politiche all’interno 
del municipio. Sono state fatte diverse proposte e alla fine si è giunti a quelle fatte questa sera, 
decise senza dover ricorrere a votazioni. 
 
Spada Adriano: 
Fa notare che il 55% dei delegati è stato attribuito al PLR. Questo non è proporzionale ai voti 
ottenuti. C’è un forte disequilibrio. Il numero di delegati al PLR gli sembra eccessivo. 
 
Verda Emanuele: 
E’ forse un peccato che non si riescano a distribuire competenze ed esperienze trasversali a tutti 
i partiti e che le stesse sono concentrate su un solo partito. Ritiene di poter condividere il 
pensiero del consigliere Spada.  
 
Sono proposti e nominati i seguenti delegati: 
 
Consorzio depurazione acque Lugano e dintorni 
(CDALED)  

 rappresentante: Morotti Thierry 
 

supplente:          Bernasconi Andrea 
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Consorzio per l’approvvigionamento idrico del 
Malcantone (CAIM)  

 rappresentante: Bernasconi Andrea 
 

supplente:          Negri Pier Luigi 
 

Ente Regionale di Protezione civile di Lugano-
Campagna 

 rappresentante: Seitz Giancarlo 
 

supplente:          Zerboni Christian 
 

Consorzio Piazza di tiro del Malcantone  rappresentante: Bossalini Walter 
 

supplente:          Seitz Giancarlo 
 

Consorzio casa anziani dei comuni di Agno, 
Bioggio, Magliaso e Neggio 
 
 

 rappresentante: Negri Pier Luigi 
 

supplente:          Rossi Nadia 
 
 

Consorzio di manutenzione opere di arginatura 
esistenti e future del Basso Vedeggio (Legge 
1913) 
 

 rappresentanti: Bottini Carlo 
                         Gianinazzi Giovanni Kiki 
 

subentranti:       Scarpitta Bonù Erika 
                          Bassanini Paolo 
 

Consorzio sistemazione degli argini del fiume 
Vedeggio da Camignolo alla foce (Legge 1913) 

 rappresentante: Luiselli Stefano 
 

subentrante:      Scarpitta Bonù Erika 
                           

Consorzio pulizia rive e specchio d’acqua del 
Lago Ceresio (Legge 1913) 

 rappresentante: Guarnieri Fabio 
 

subentrante:      Massaro Valentina 
                           

Delegato Ente regionale sviluppo del Luganese 
(ERS- L) 

 rappresentante: Morotti Thierry 
 

supplente:          Bernasconi Andrea 
                           

Associazione assistenza e cure a domicilio 
Malcantone e Vedeggio (MAGGIO) 

 rappresentante: Seitz Monika 
 

supplente:          Milesi Luca 
                           

Delegato assemblea Croce Verde Lugano  rappresentante: Seitz Monika 
 

supplente:          Galli Gianmarco 
                           

Delegato assemblea Lugano Turismo  rappresentante: Gerosa Noemi 
 

supplente:          Ricigliano Daniel 
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Trattanda no. 7:  Mozioni e interpellanze 
 
 
Mozione concernente la creazione di un centro socio-culturale: 
 
La consigliera Tania Derada, a nome del gruppo PS, chiede che venga costituita la commissione 
speciale per l’esame della mozione concernente la creazione di un centro socio-culturale 
(allegato A). La mozione era stata presentata nella seduta del consiglio comunale dell’8 maggio 
2015. Il municipio aveva preso posizione in data 16 aprile 2018. La Commissione non è mai stata 
costituita. 
 
Morotti Thierry, sindaco: 
Riferisce che il nuovo municipio riesaminerà le osservazioni espresse sulla mozione nel 2018 e 
comunicherà eventuali aggiornamenti della propria presa di posizione. 
 
Rossi Nadia:  
chiede se anche in questo caso, come per la commissione ad hoc per l’esame della mozione che 
propone l’avvio della revisione generale del PR, il gruppo del mozionante può comunque far 
parte della commissione  con un altro membro. 
 
Ricigliano Daniel, presidente: 
Conferma questa possibilità e propone la costituzione di una commissione ad hoc per l’esame 
della mozione per la creazione di un centro socio-culturale composta di 7 membri + il 
mozionante. I gruppi sono invitati a comunicare  i membri da loro designati entro 15 giorni. 
 
Non vi sono obiezioni. 
 
 
Interpellanza sulla legge sui cani e l’ordinanza sulla custodia dei cani 
 
Verda Emanuele: 
Legge l’interpellanza sui cani da lui presentata (allegato B). 
 
Morotti Thierry, sindaco: 
Legge la risposta del Municipio (allegato C). 
 
Verda Emanuele: 
Si dichiara soddisfatto della risposta municipale. 
 
 
Interpellanza sulla sicurezza pedonale 
 
La consigliera Erika Scarpitta Bonù legge l’interpellanza relativa alla sicurezza stradale da lei 
presentata con i consiglieri Adriano Spada e Davide Pucci (allegato D). 
 
Morotti Thierry, sindaco: 
Legge la risposta del Municipio (allegato E). 
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Scarpitta Bonù Erika: 
Da parte sua insiste sulla realizzazione dei collegamenti pedonali interni, indipendentemente 
dalla realizzazione della nuova fermata FLP perché i tempi di realizzazione sono incerti. 
Tralasciando l’attraversamento della linea si potrebbe comunque intervenire da subito per creare 
i collegamenti tra le residenze esistenti. Si deve poter transitare lontano dalla strada cantonale. 
Invita quindi a studiare questo aspetto con il progettista incaricato dal municipio. Per quanto 
riguarda l’impiego di persone avventizie come fa Bioggio è dell’avviso di fare comunque una 
prova, ad esempio per un periodo di sei mesi, prima di pronunciarsi definitivamente in merito. Si 
dichiara soddisfatta per la risposta in attesa di aggiornamenti in merito. Saranno le misure a dare 
soddisfazione. 
 
Pucci Davide: 
Invita a riconsiderare nella revisione del piano di mobilità scolastica l’uso della passerella che è 
l’accesso più sicuro per gli allievi. I passaggi pedonali comportano sempre delle criticità. Gli è 
stato riferito che la passerella viene sfruttata ancora troppo poco.  
 
Spada Adriano: 
E’ scettico sul fatto che nuovi studi porteranno soluzioni migliori. Finché il numero di auto in 
transito è questo, la soluzione migliore è quella di avere un sorvegliante dei passaggi pedonali. È 
dell’avviso di evitare studi inutili e di insistere con il coinvolgimento di mamme e forse anche papà 
nel servizio di sorveglianza con un compenso adeguato.  
 
Cavagna Patrizia, capodicastero educazione: 
Nella funzione di nuovo capodicastero educazione si è ritrovata con il direttore a più riprese oltre 
alla riunione avuta con la delegazione dei genitori su questo tema. Nelle disposizioni che 
verranno comunicate all’inizio del nuovo anno scolastico non si parlerà più di un invito ad 
utilizzare la passerella ma di un obbligo di transito sulla stessa. Come già discusso in seduta di 
municipio la passerella è in sicurezza ma deve essere resa più attrattiva per i bambini, in accordo 
con il capodicastero opere pubbliche, ad esempio con un abbellimento di colore. Con 
l’associazione dei genitori si è già deciso di riattivare il pedibus che in altri comuni come Caslano 
funziona bene.  Anche in questo caso in passato non si è riusciti però a raggiungere un numero 
sufficiente di genitori volontari per effettuare questo servizio. Per il pattugliamento dei passaggi 
pedonali abbiamo chiesto a Bioggio come funziona la loro esperienza. Purtroppo questa 
esperienza si è rivelata negativa a causa delle frequenti assenze delle persone designate o di  
ritardi che non garantiscono la necessaria affidabilità. È anche un compito di grossa 
responsabilità sorvegliare i passaggi con un traffico così intenso.  
 
Verda Emanuele: 
E’ a conoscenza che in alcuni comuni non proprio limitrofi al nostro vi sono state esperienze 
positive con persone pensionate. Vi sono ancora persone attive che vogliono mettersi a 
disposizione della comunità.  
 
Cavagna Patrizia, capodicastero educazione: 
Riprendendo l’intervento del consigliere Verda riferisce che da parte sua ha chiesto 
all’associazione dei genitori di coinvolgere anche i nonni. 
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Nuova legge sul CO2 
 
Rossi Nadia: 
Ha visto oggi sui quotidiani che i sindaci ticinesi dicono sì alla nuova legge sul CO2 
prossimamente in votazione. Chiede se il municipio di Agno ha discusso di questo argomento e 
ha  preso qualche decisione in merito. 
 
Morotti Thierry, sindaco: 
Risponde che il municipio non ha ancora deciso in merito e intende sentire anche Bioggio e 
Manno per un’eventuale presa di posizione comune. 
 
 

Piante invasive 
 
Derada Tania: 
Ha notato nei boschi ma anche nei terreni privati la presenza di molte piante invasive che 
crescono velocemente e che vanno a rovinare la biodiversità. Vi sono associazioni come Pro 
Natura che hanno allestito delle schede informative su questo tema. Invita il municipio a 
promuovere una sensibilizzazione verso i privati per spiegare come vanno estirpate queste 
piante al fine di ridurne la loro presenza. 
 
Negri Pierluigi, municipale: 
Risponde che gli addetti del Consorzio di manutenzione delle opere di arginatura e quelli della 
Vedeggio Servizi SA hanno fatto dei corsi specifici per fare in modo che queste piante vengano 
riconosciute e estirpate in modo adeguato. 
 
Nava Roger: 
Bisogna essere attenti anche sulle modalità di smaltimento: non basta estirpare ma occorre 
anche smaltire in modo corretto per evitare che alla consegna ad esempio alla piazza di raccolta 
vegetali si seminano spore su tutto il territorio. Per questo motivo ci vuole un’informazione molto 
precisa verso di privati. 
 
 

Convocazione sedute  consiglio comunale 
 
Verda Emanuele: 
Chiede al municipio se non ritiene utile convocare il consiglio comunale per una seduta prima 
dell’estate a fine giugno. Siamo di fronte a una legislatura corta di tre anni  e a una situazione 
finanziaria critica. Si è discusso di un aggiornamento del piano finanziario e di un piano di 
risparmio. Vi sono interpellanze e mozioni da evadere. Sarebbe l’occasione di tirar fuori in questa 
legislatura le tematiche dimenticate. Il tema della Vedeggio Servizi SA secondo lui deve essere 
affrontato subito. Abbiamo un consiglio comunale molto rinnovato con nuove sensibilità che 
possono essere coinvolte per il bene del nostro comune. Invita quindi il municipio a raccogliere 
l’invito e a presentare temi sui quali poter lavorare. 
 
Morotti Thierry, sindaco: 
Il municipio raccoglie l’invito ed è consapevole del lavoro che l’aspetta. Occorre verificare se si 
riescono a presentare già a giugno dei temi corposi.  
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Approvazione protocollo 
 
Il segretario dà lettura del protocollo delle risoluzioni.  
 
Il consiglio comunale risolve: 
 
È approvato il protocollo delle risoluzioni della seduta del consiglio comunale. 

 
 
 

PER IL CONSIGLIO COMUNALE 
Il Presidente 

 
Daniel Ricigliano 

Il Segretario 
 

Flavio Piattini 
 
 

Gli scrutatori: 
 

Marianna Andali                                                 Tania Gaberell                                      
 

 
 
 

Allegati: 
A. Mozione per un centro socio-culturale 
B. Interpellanza sulla legge sui cani e l’ordinanza sulla custodia 
C. Risposta del municipio all’ interpellanza sulla legge sui cani e l’ordinanza sulla custodia 
D. Interpellanza sulla sicurezza pedonale 
E. Risposta all’interpellanza sulla sicurezza pedonale 

 


